

Lunes 13 de Octubre 2025

DELEGACIONES CMIC

<u>Afectaciones por Iluvias en Puebla HOY 12 de octubre: Reportan 15 municipios incomunicados I EN VIVO</u>

(2025-10-12, Carlos Morales, Elvia García, Jesus Zavala, Milenio (sitio),)

Las fuertes lluvias no dan tregua al estado de Puebla y han dejado a su paso una estela de dolor y angustia en las familias de las 10 personas fallecidas y las ocho que continúan desaparecidas a causa de los derrumbes y deslaves que causó la acumulación de agua en distintos municipios de la Sierra Norte. "Las cámaras ya tienen diferentes contingencias, la **CMIC** ya envió maquinaria al norte, la Coparmex, la Cámara de Gráficos, la de seguros van a tener centros de acopio, la cámara del transporte, está dispuesta a mandar ayuda hacia el norte, y claro que el sector empresarial está sumado", enfatizó. En entrevista por separado, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Gustavo Vargas Constantini, señaló que están en contacto con las autoridades de las localidades afectadas, por lo tanto, se ha trasladado equipo de maquinaria para que lleguen a las zonas dañadas.

Dan constructoras empleos, pero por tiempo determinado

(2025-10-12, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio),)

Ante la falta de trabajo, constructoras de Monclova contratan trabajadores "por tiempo determinado", ya que cuando concluyen una obra no tienen trabajo de manera inmediata y les cuesta mucho dinero mantener la plantilla laboral sin hacer nada, manifestó el vicepresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Carlos Elizondo Delgado. Comentó que se les contrata de acuerdo al tiempo que se llevará a cabo la obra, generalmente en períodos de tres o cuatro meses, y se pacta con los trabajadores el pago de las vacaciones y el aguinaldo proporcional, para cuando llegue el momento de liquidarlos. "Antes teníamos la enorme ventaja de que todavía no terminaban un trabajo y ya tenías encima el siguiente y buscábamos quién nos ayudara, hoy el trabajo en Monclova no es abundante", expresó.

SEÑAL POLITICA

(2025-10-12, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio),)

La Delegación Tamaulipas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, celebró su 50 Aniversario, con la presencia de PABLO EDUARDO HARO PANDURO, dirigente estatal y del dirigente local, ROBERTO AVILES ARIZPE; además de funcionarios públicos, representantes de cámaras del desarrollo económico de la región que fueron invitados asi como los alcaldes de Rio Bravo, MIGUEL ALMARAZ MALDONADO y Reynosa CARLOS PEÑA a participar en la Expo Construcción CMIC Reynosa 2025 donde también reunió a expositores de Servicios y productos del ramo.

La transición energética requiere también una revolución educativa

(2025-10-12, Redacción, El Momento VER (Sitio),)

Raúl Asís Monforte, Presidente del Comité Directivo de **CMIC** Delegación Yucatán, escribió: La transición energética es, ante todo, una transición del conocimiento. No habrá sistemas eléctricos limpios, resilientes y sostenibles si no hay personas preparadas para diseñarlos, construirlos, operarlos y mejorarlos. No basta con instalar paneles solares o turbinas eólicas: se requieren

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

científicos, ingenieros, técnicos, reguladores, emprendedores y líderes capaces de pensar distinto, de innovar y de sostener el cambio de paradigma energético que el mundo ya enfrenta. Hoy, la demanda global de talento especializado en energías renovables, almacenamiento, electromovilidad, redes inteligentes y eficiencia energética crece a un ritmo que supera la capacidad de formación de muchas universidades. Según la Agencia Internacional de Energía, la transición energética global podría generar más de 14 millones de empleos netos para 2030, muchos de ellos altamente calificados. Esta transformación no es solo tecnológica, también es educativa.

<u>CMIC</u> celebra 50 años; impulsando la infraestructura y el desarrollo económico de Puebla (2025-10-13, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla conmemoró este viernes su 50 aniversario con un magno evento que reunió a líderes empresariales y figuras clave de los sectores público y privado. El acto, un hito en la historia del organismo, sirvió para reconocer la trayectoria y contribución de las empresas constructoras al desarrollo sostenido del estado de Puebla. Durante la ceremonia, Gustavo Vargas Constantini, presidente de CMIC Puebla, enfatizó la importancia estratégica del gremio constructor como un pilar fundamental en la economía local. "La construcción es el termómetro de la economía", aseveró Vargas Constantini. Destacó que, al iniciar proyectos, el sector "activa 74 ramas de la economía, genera empleos y lleva prosperidad a cada rincón del estado de Puebla".

La Sierra Norte de Puebla nos necesita

(2025-10-13, Alfonso González, En Línea Noticias PUE (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Puebla, durante la celebración de su 50 aniversario, reconoció al ducho empresario Julián Ventosa Tanús, y a Grupo JV, con el galardón "Empresario Constructor del Año". El premio al mejor desarrollador poblano se da por su trayectoria y aportación al sector de la construcción en el estado. Julián Ventosa recibió el galardón de manos de Gustavo Vargas Constantini, **Presidente de la CMIC**, quien anunció que el organismo ya está apoyando a los afectados por las lluvias en la Sierra de Puebla, por lo que ya se envió maquinaria, materiales y personal técnico para atender a los que más lo necesitan.

CONSTRUCCIÓN

Clara Brugada rinde su primer informe de gobierno al frente de la CDMX

(2025-10-12, Frida Valencia, Fernanda Garcia, El Heraldo de México (sitio),)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, rindió su primer informe ante el Congreso capitalino, donde destacó los cambios que ha tenido la Ciudad de México en el año que lleva a cargo de la administración y entregó la iniciativa de la Ley del Sistema de Cuidados, al igual que reformas en materia de despojos, para el aumento en las penas por lesiones que involucren razones de género, amenazas y asociación delictuosa. En materia de inversión pública, detalló que este año se destinaron 44 mil millones de pesos en obra pública e infraestructura, lo que representa un 18 por ciento más que en 2024. Además, a través del Fondo de Infraestructura, Movilidad, Agua y Seguridad se invirtieron 10 mil millones de pesos a proyectos estratégicos de inversión. Respecto a las acciones de vivienda, celebró los nueve mil millones de pesos que han sido destinados para atender los distintos requerimientos urbanos, entre las que destacan las 30 mil acciones de

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

vivienda que se realizarán este año; además, reiteró su compromiso de no permitir el regreso del llamado cartel inmobiliario.

Milenio (sitio), La Razón On line (Sitio), Canal 120 Milenio, Uno TV Noticias (Sitio), Eje Central (sitio), Canal 120 Milenio, Noticias IMER (Sitio), Telediario (Sitio), La Lista (sitio), CMX Noticias (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Publimetro (sitio), Quadratín México (sitio), W Radio (Sitio), Julio Astillero (sitio), News México (Sitio), InfoPoder (Sitio), Capital CDMX (Sitio), Fernanda Tapia (Sitio), El Arsenal.net CDMX (Sitio), Donceles Portal CDMX (Sitio), CCO Noticias (sitio),

Actividad industrial hila tres meses a la baja en agosto

(2025-10-13, Octavio Amador, El Economista, . 1, 33)

En agosto del 2025 la actividad industrial en México descendió 0.3% en comparación con julio, con lo que hiló tres meses de descensos intermensuales, afectada principalmente por la persistente debilidad del sector de la construcción. Al interior de la construcción, el mayor lastre, de lejos, continúa siendo el renglón de obras de ingeniería civil -que se compone mayormente de obra pública-, con un notorio revés de 6.3% que se traduce en un desplome anual de nada menos que 23.8 por ciento.

RELEVANTES NACIONALES

Sheinbaum: nadie quedará en desamparo

(2025-10-13, Ángel Cabrera, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum recorrió estados afectados por las Iluvias, visitó albergues, escuchó las demandas de la población en las calles, encabezó reuniones en los centros de comando y prometió que no se ocultará ninguna información sobre las afectaciones. El Comité Nacional de Emergencias se implementó para auxiliar a la población de los municipios afectados de Puebla, Veracruz, Hidalgo, San Luis Potosí Y Querétaro. El Gobierno federal reportó 47 decesos por las precipitaciones.

Rompe Esquemas

(2025-10-13, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, rindió su primer informe de gestión en un evento que estuvo marcado por importantes cambios en los protocolos y grandes reconocimientos para la titular del Ejecutivo local. En su discurso, Brugada destacó los logros tanto de su antecesora en la Jefatura de Gobierno, Claudia Sheinbaum, como los del expresidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

Aisladas por las Iluvias, 259 localidades de cinco estados; van 47 muertos

(2025-10-13, Yadira Llaven, La Jornada, . 1, 37)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acudió ayer a Puebla y Veracruz, para supervisar las zonas de dichas entidades más devastadas por las tormentas de la semana anterior. En Poza Rica, una de las localidades más dañadas en la entidad veracruzana, cientos de personas que demandaban ayuda rodearon a la mandataria; algunas pedían comida, otras apoyo para restaurar sus hogares, pero el reproche más fuerte fue localizar a desaparecidos, a lo que Sheinbaum Pardo respondió que no se ocultará ningún dato sobre personas muertas o ausentes por las inundaciones en el norte del estado que todos los reclamos tendrán respuesta.

Red de contrabando, con negocios activos

(2025-10-13, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)



Empresarios investigados por la Fiscalía General de la República (FGR) por su presunta participación en una red de contrabando y almacenamiento ilegal de combustibles mantiene operaciones activas en al menos 30 compañías distribuidas en seis entidades del país. Las compañías vinculadas operan principalmente en Baja California, Nuevo León, Tamaulipas, Sonora, San Luis Potosí y Jalisco.

Boom de menores detenidos, por vender droga para cárteles

(2025-10-13, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 6)

En los últimos años en el país se ha desatado una oleada de adolescentes que buscan incorporarse a las filas del narco; en siete años más de 13 mil han sido arrestados. Según información de fiscalías estatales obtenida vía transparencia, en 2022 hubo un registro de mil 143 adolescentes detenidos pordelitosde narcomenudeoenel país y para 2023 subió a mil 230.

Cuesta 6 mmdp reparar piquetes

(2025-10-13, Benito Jiménez, Reforma, . 1)

Entre 2014 y 2025, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha destinado al menos 6 mil millones de pesos al proceso de rehabilitación de ductos afectados por tomas clandestinas, de acuerdo con cifras internas de la petrolera. Hidalgo, Jalisco y Guanajuato concentran la mayoría de las tomas clandestinas en ductos de Pemex. Entre enero y julio de 2025, le empresa registró 5 mil 400 tomas clandestinas en su red de ductos, según un informe fechado en septiembre pasado.

Inversión física en el 2026 crecerá 9.7%; llegará a 2.5% del PIB

(2025-10-13, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

Para el 2026, la inversión física aumentaría 9.7%, representando 2.5% del PIB, según México Evalúa. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) propone que para el siguiente año, el gasto en inversión física sea de 960,100 millones de pesos que, de ser aprobado por la Cámara de Diputados, representaría un crecimiento de 10% en comparación con lo aprobado para este año.

Claudia va a Puebla y Veracruz; garantiza censo y apoyo a todos

(2025-10-13, Liliana Padilla, Milenio Diario, . 1,6,7)

La presidenta Claudia Sheinbaum garantizó que nadie quedará sin ayuda por los efectos de las lluvias y ordenó un censo que permita auxiliar a familias afectadas en Puebla, Veracruz, Hidalgo, SLPy Querétaro. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana reveló que hasta este domingo se contabilizaron 47 fallecidos.

Abren tensiones geopolíticas oportunidades para México

(2025-10-13, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

Las tensiones geopolíticas, rupturas comerciales y la competencia tecnológica son factores que, si México sabe abordar, podrían jugar a su favor. Marcelo Ebrard, secretario de Economía, dijo que si el país aprovecha con inteligencia las circunstancias, podrían traducirse en una expansión económica sin precedentes. En su intervención en el evento "Capital de la inversión: Crecimiento y récord histórico, destacó que un sector que podría salir beneficiado es el farmacéutico.

Activan puentes aéreos de auxilio

(2025-10-13, De la Redacción, Excélsior, . 1, 8)



El gobierno federal ha implementado puentes aéreos para rescatar personas o llevar víveres hasta comunidades que permanecen incomunicadas debido a las intensas lluvias que, hasta el momento, han dejado 47 muertos. Por ejemplo, profesores atrapados en llamatlán, Veracruz, fueron rescatados mediante un puente aéreo, mientras que la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) estableció otro para llevar víveres y agua potable hasta Poza Rica, Veracruz.

Inicia censo de damnificados por Iluvias

(2025-10-13, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recorrió este domingo los estados de Puebla y Veracruz para supervisar la atención a los afectados por las lluvias, además de que instruyó para que hoy inicien los censos para distribuir apoyos, así como las labores de limpieza. "Los vamos a atender a todos", enfatizó. Hasta este domingo, sumaban 47 las personas fallecidas. Será este lunes cuando la titular del Ejecutivo Federal recorra Hidalgo y Querétaro.

El AICM entra en etapa "intensa" de remodelación

(2025-10-13, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 38)

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), bajo el mando de la Secretaría de Marina, se trabaja día y noche a marchas forzadas en la remodelación estética y funcional de sus dos terminales. La instrucción superior es no detener operaciones. Hasta el viernes, el avance físico acumulado ronda el 15% y se han comprometido unos 3,000 millones de pesos, de los 8,500 millones de pesos previstos (el origen de los recursos es propio). La meta es avanzar el 70% en abril para recibir a los primeros participantes e invitados a la copa mundial de futbol en el 2026. Al terminar el torneo los trabajos seguirán.

Atiende SICT 108 afectaciones en la red carretera federal tras intensos chubascos

(2025-10-13, Redacción, Georgina Saldierna, La Jornada, . 38)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que por las lluvias ha habido 108 interrupciones en la red carretera federal de Hidalgo, Puebla, San Luis Potosí, Querétaro y Veracruz, 103 de las cuales fueron liberadas y se trabaja en las cinco restantes. En este contexto, las cámaras de Diputados y de Senadores anunciaron que instalarían hoy centros de acopio para apoyar a damnificados por el temporal en Puebla, San Luis Potosí, Veracruz, Hidalgo, Querétaro y Guerrero. Además, el senador morenista Ignacio Mier propondrá que los legisladores donen parte de su dieta en apoyo a las víctimas.

"Tienen que sacarnos: hay ancianitos y embarazadas"

(2025-10-13, Guadalupe Trejo, Milenio Diario, . 1, 10)

Ante los fuertes estragos que provocaron las lluvias en Hidalgo, se registran 155 comunidades afectadas por derrumbes y desbordamiento de ríos, los cuales provocaron el colapso de puentes y carreteras, así como mil 200 casas devastadas. En el recuento de víctimas se tenía hasta anoche 16 muertos 19 desaparecidos. El gobierno estatal utilizó dos helicópteros propios, dos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), uno de la Secretaría de Marina (Semar) y otros de particulares.

Acusan presión de Marina en aeropuerto de Toluca

(2025-10-13, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)



La Secretaría de Marina (Semar) busca tomar el control de la zona de aviación privada del Aeropuerto de Toluca, la más importante del país, según alertó la empresa que actualmente la opera. Lo anterior, pese a que tribunales federales ya resolvieron, en definitiva, que dicha zona debe seguir, hasta 2037, bajo control de la Operadora de Aviación General de Toluca (OAG), que desde 1992 ha desarrollado la infraestructura que se renta para los hangares que usan los principales empresarios del país.

Ignora Semar convenio en pleito aeroportuario

(2025-10-13, Víctor Fuentes, Reforma, . 14)

Pese a un convenio de 2011 en el que renunció a cualquier cobro, en 2014 la Administradora Mexiquense del Aeropuerto Internacional de Toluca (AMAIT) empezó a cobrar a clientes de la Operadora de Aviación General de Toluca (OAG) por servicios como seguridad y vigilancia. Esos pagos no están previstos en el convenio de 2011; AMAIT sostiene que los exige la Ley de Aeropuertos. El 8 de junio de 2021, AMAIT -51 por ciento de la cual es propiedad de la Marina-le requirió a OAG pagar el 5 por ciento de sus ingresos brutos totales de 2006 a 2020, alegando concepto "aprovechamiento por el uso del Aeropuerto de Toluca".

Administraciones del Sistema Portuario Nacional

(2025-10-13, Inserción, El Sol de México, . 7)

Acapulco ASIPONAS del Océano Pacífico Cabo San Lucas Ensenada Centro turístico de importancia nacional e internacional, operando como plataforma para el movimiento de carga automotriz.

Administraciones del Sistema Portuario Nacional

(2025-10-13, Inserción, Publimetro, . 6)

Las sectorizadas a la Secretaria de Marina, son responsables de administrar y operar los puertos mexicanos.

Senadores analizarán con funcionarios de Hacienda reformas a Ley de Aduanas

(2025-10-13, De la Redacción, La Jornada, . 12)

Funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el Sistema de Administración Tributaria (SAT) y la Agencia Nacional de Aduanas se reunirán este lunes con senadores para exponer y analizar la minuta que reforma la Ley de Aduanas. Con el cambio a la Ley Orgánica de la Marina se prevé que el gobierno refuerce el control de las aduanas, las terminales marítimas y los aeropuertos, sentenció el legislador.

A nadie se dejará desamparado: CSP

(2025-10-13, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 8)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acudió a las zonas más devastadas por las Iluvias en Puebla y Veracruz, en donde sostuvo acercamientos con la población a la que aseguró que no se dejará en el desamparo a nadie que lo necesite, que no se escatimarán recursos para apoyarlos y tampoco se esconderá ninguna información sobre las afectaciones registradas en La Huasteca. Acompañada por el titular de la Secretaría de la Defensa, Ricardo Trevilla Trejo; la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, y demás miembros del gabinete, la mandataria visitó este domingo los municipios de Huauchinango y Xicotepec, en Puebla, así como Poza Rica, Veracruz. Durante el recorrido hubo algunas personas que exigían el esclarecimiento sobre la

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

desaparición de estudiantes de la Universidad Veracruzana, situación frente a la cual Sheinbaum Pardo sostuvo que no se esconderá ninguna información al respecto.

CÁMARAS EMPRESARIALES

México y Canadá avanzan en acuerdos sobre revisión del T-MEC

(2025-10-12, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

Funcionarios mexicanos y canadienses lograron dar seguimiento a los acuerdos rumbo a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Ambos países, comprometidos con el acuerdo comercial que beneficia a las tres naciones que conforman América del Norte, lograron sostener reuniones desde inicios de septiembre y en colaboración de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum y del Primer Ministro de Canadá, Mark Carney, dieron seguimiento a la revisión del T-MEC. También, la Coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional, y Relocalización, Altagracia Gómez y el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, participaron en diversas reuniones y foros de consulta promovidos por a Embajada de México en Canadá y respaldados por la Secretaría de Economía, Nacional Financiera y del Banco de Comercio Exterior.

El Amparo, la última línea de defensa que los legisladores deben proteger

(2025-10-13, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

El juicio de amparo es la piedra angular de nuestro Estado de Derecho; no es un adorno legal, sino el mecanismo de defensa que protege al ciudadano frente al poder. Es la garantía que ha dado certeza jurídica a la inversión y a quienes generan empleo en México. Por eso cualquier cambio que se proponga debe explicarse con claridad y revisarse con calma, sin prisas ni atajos políticos. En COPARMEX hemos participado en las mesas donde se debate esta reforma y celebramos que se haya ampliado el concepto de interés legítimo para reconocer la defensa colectiva.

Capital climática de América Latina: la Ciudad de México impulsa alianzas por el planeta

(2025-10-12, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

La Ciudad de México da un paso histórico en la lucha contra el cambio climático al elevar su meta de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero al 35% hacia 2030, integrando por primera vez al sector privado como corresponsable de este compromiso. Desde el sector empresarial, Frederick García, vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial, aseguró que la transición climática es también una oportunidad de desarrollo y competitividad: "El cambio climático no se combate con discursos, sino con alianzas efectivas y acciones coordinadas".

Advierten impacto por más aranceles de EU

(2025-10-13, El Universal, Diario de Coahuila (sitio),)

Los nuevos aranceles del gobierno estadounidense sobre camiones, muebles, cocinas y medicinas afectarán exportaciones mexicanas de esos productos que en 2024 tuvieron un valor de más de 39 mil millones de dólares, según expertos. Sin embargo, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, consideró que el impacto no será tan importante, pues los tres países socios del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) "estamos integrados".



Sin el amparo, amenaza a millones de empresas

(2025-10-13, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio),)

La aprobación en el Senado de la reforma a la Ley de Amparo ha encendido las alertas en el sector empresarial mexicano. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha sido clara: esta reforma representa un retroceso en materia de justicia constitucional y pone en riesgo la certeza jurídica, la inversión y el empleo en el país. El juicio de amparo ha sido históricamente una herramienta que permite a ciudadanos y empresas defenderse frente a abusos de autoridad.

Diplomacia con impacto real

(2025-10-13, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

En un momento en que nuestra política exterior debe traducir agendas en resultados concretos, un ejercicio reciente de colaboración entre las embajadas de México en Alemania y en Países Bajos demostró lo que se puede lograr cuando se identifican retos comunes. Lo que comenzó como diálogo entre dos embajadas se convirtió en un ejercicio de diplomacia colaborativa que conjuntó a actores clave: la Secretaría de Relaciones Exteriores, a través de la dirección general a cargo de la diplomacia económica y comercial; la oficina del PNUD en México; cámaras empresariales; organizaciones del sector privado; universidades; y, sobre todo, cientos de personas productoras que buscan en Europa una oportunidad de crecer.

Advierten impacto por más aranceles de Trump

(2025-10-13, Redacción, Zócalo COAH (sitio),)

Los nuevos aranceles del Gobierno estadunidense sobre camiones, muebles, cocinas y medicinas afectarán exportaciones mexicanas de esos productos que en 2024 tuvieron un valor de más de 39 mil millones de dólares, según expertos. Estamos ante un "aspecto de incertidumbre", afirmó el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón. Se desconoce cómo van a quedar verdaderamente los aranceles aplicados a dispositivos médicos, fàrmacos, cocinas y muebles. Sin embargo, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, consideró que el impacto no será tan importante, pues los tres países socios del T-MEC "estamos integrados".

México presenta su candidatura para evento de turismo deportivo

(2025-10-13, Miriam Paredes, Excélsior, . 5)

México presentó ante la ONU Turismo su candidatura para albergar el Congreso Internacional de Turismo Deportivo, un evento que congregará a especialistas ministros del sector de todo el mundo. El proceso de postulación fue realizado de manera conjunta por la Secretaría de Turismo federal (Sectur) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios Turismo de México (Concanaco-Servytur).

Advierten impacto por más aranceles de EU

(2025-10-13, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Los nuevos aranceles del gobierno estadounidense sobre camiones, muebles, cocinas y medicinas afectarán exportaciones mexicanas de esos productos que en 2024 tuvieron un valor de más de 39 mil millones de dólares, según expertos. Sin embargo, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, consideró que el impacto no será tan

Cómoro Mexicono de la

Síntesis Informativa

importante, pues los tres países socios del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) "estamos integrados".

Esperan pago de Pemex esta semana

Industria de la Construcción

(2025-10-13, Nallely Hernández, Reforma.com (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de Transporte Marítimo (Cameintram) indicó que, según el último acuerdo con Pemex, a partir del 17 de octubre se debe iniciar el pago de servicios correspondientes a este año. "Esperemos que después de este primer pago que se haga así van a ser subsecuentemente los demás en lo que queda del año y para el 2026 la intención es que no haya retrasos y Pemex visualiza que a finales del 2026 toda la deuda que pudieran tener va a estar liquidada", señaló en entrevista José Manuel Urreta, presidente de la Cameintram.

Empresas y Empresarios // De Colonia a Berlín con la mirada puesta en la transformación de México

(2025-10-13, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior, . 6)

En la etapa final de nuestra misión empresarial de Coparmex en Alemania, emprendimos un recorrido por carretera entre Colonia y Berlín. En el trayecto me impactó profundamente ver cientos, quizá miles de aerogeneradores que se extendían hasta perderse en el horizonte. Gigantes de acero giraban incansablemente recordándonos que el futuro energético es una realidad que empieza a tomar forma. Para que México resulte atractivo a la inversion consolide el nearshoring, es indispensable avanzar hacia una transición energética sólida, previsible y económicamente viable. La energía limpia debe ser también energía competitiva. Si los costos son altos, las regiones pierden dinamismo y las PyMEs quedan fuera de las cadenas globales de valor.

Advierten impacto por más aranceles de Estados Unidos

(2025-10-13, Ivette Saldaña, El Universal, . 26)

Las tarifas a camiones, cocinas y medicinas afectarán exportaciones con valor de 39 mil mdd.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Gran Depresión // Sin Nobel de Paz, Trump amenaza con aranceles

(2025-10-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 14)

La reacción de Trump fue colérica porque claramente veía el premio como una validación que demostraba admiración; el Nobel habría confirmado su autopercepción de perfección, además de obtener un trofeo para reforzar su autoimagen e impresionar a los demás. Y a la par que la Casa Blanca descalificaba al Comité Noruego del Nobel, Donald Trump desató una nueva tormenta colérica en los mercados en contra de China y su pleito comercial, que podría parecerse a una reacción de enojo.

Día con Día // El meridiano Corina

(2025-10-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La entrega del Premio Nobel de la Paz a María Corina Machado reconoce la mayor trayectoria democrática del siglo XXI latinoamericano. El Nobel de la Paz de este año premia la lucha por la libertad en el corazón de una dictadura, Venezuela, y de otros países que padecen regímenes autocráticos o van hacia allá montados en gobiernos populistas, como México.



Desde el Piso de Remates // Liquidación de CI Banco: sin pruebas en su contra

(2025-10-13, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 17)

El IPAB inició la liquidación de CIBanco justo antes de que venciera el plazo del 20 de octubre que fijó el FinCEN para que los intermediarios financieros puedan operar en Estados Unidos. Como resaltó Tenedora CI, transcurrieron 105 días desde la orden del FinCEN sin que se hubiera presentado una sola evidencia de operaciones ilícitas. Si no son culpables, estaríamos ante una grave injusticia, una preocupante intromisión de Estados Unidos y una gran ineficiencia de las autoridades mexicanas que o no detectaron las irregularidades o no pudieron demostrar su inocencia.

Duda Razonable //Mañaneras: el problema es tener que opinar de todo

(2025-10-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Las mañaneras han funcionado como ejercicio de narrativa más que de hechos y datos para los gobiernos presididos por Morena. Son actos de propaganda cotidiana que refuerzan la presencia del gobierno frente a la ciudadanía. Nunca han sido ejercicios realmente informativos. Han servido al partido hegemónico en sus objetivos.

Tolvanera // Aguacero

(2025-10-13, Roberto Zamarripa, Reforma, . 13)

La devastación de decenas de comunidades, así como la afectación para miles de mexicanos en al menos cinco estados del país, estremece de nuevo. Los reclamos en distintas comunidades que visitó la presidenta Claudia Sheinbaum este domingo manifiestan la desesperación y un gran enojo de miles de pobladores. En Puebla, Hidalgo y Veracruz, la población está indignada con sus autoridades por la falta de previsión, lo tardío en la apertura de albergues, la errática información y los cierres parciales e insuficientes de actividades.

Los parapléjicos

(2025-10-13, Denise Dresser, Reforma, . 13)

El Estado ya no responde. El país se ahoga y el Estado no se mueve. Incertidumbre donde antes había prevención. Veracruz bajo el agua, Puebla sepultada por el lodo, Guerrero aún reconstruyéndose tras el golpe brutal de Otis. Cuarenta y siete muertos confirmados, cientos desaparecidos, miles desplazados.

Cuenta Corriente // Digifiscalización cruzada

(2025-10-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Está por definirse en el pleno de la SCJN, que encabeza el ministro Hugo Aguilar, el futuro de la doble tributación del IVA por compras en plataformas. El impuesto al consumo pasaría, si la SCJN valida este tipo de recaudación, de 16% a 18%, pero solo porque el consumidor use plataformas digitales para contratar el servicio, aunque se haya disfrazado de aprovechamiento por el uso de infraestructura pública de las motos y bicicletas que realizan el reparto.

Estrictamente Personal // Adán 1, Claudia 0

(2025-10-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 48)

El senador Adán Augusto López Hernández ha resistido los ataques de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha intentado debilitar su imagen sin éxito. A pesar de las acusaciones de



corrupción y vínculos con el crimen organizado, el senador se mantiene en su posición gracias al apoyo del expresidente López Obrador. La presidenta se encuentra en una encrucijada política, ya que no puede atacar abiertamente al senador sin enfrentarse a López Obrador, lo que podría debilitar su propia posición.

Ricos y Poderosos // CI Banco, pena capital, sin pruebas

(2025-10-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 35)

CI Banco, después de la revocación de su licencia bancaria, entró en liquidación el 10 de octubre de 2025. A 105 días de que fue señalada con el dedo flamígero, no se han encontrado evidencias que acrediten la comisión de irregularidades o actos ilícitos como los que se le imputan. El secretario de Hacienda, Edgar Amador, dijo recientemente que no hay pruebas e incluso comentó que ya estaban por levantar las intervenciones.

Historias de NegoCEOs // Martí Batres, ¿el desestabilizador de la CDMX?

(2025-10-13, Mario Maldonado, El Universal, . 10)

En los últimos meses, la Ciudad de México ha sido escenario de episodios que parecen tener un hilo conductor: la intención de desestabilizar al gobierno de Clara Brugada y minar sus posibilidades rumbo al 2030. No se trata de simples protestas o coincidencias por varios errores cometidos por la jefa de Gobierno. Los cabos sueltos en realidad apuntan hacia un nombre conocido, un político hábil y curtido en la confrontación: Martí Batres.

Jaque Mate // Corina y México

(2025-10-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12)

El único pecado de la venezolana María Corina ha sido luchar contra una dictadura brutal. Corina lo ha entregado todo -su vida personal, el patrimonio de su familia- en su esfuerzo de años para derrocar al dictador. El comité noruego del Nobel lo reconoció al darle el premio: "Cuando los autoritarios toman el poder, es crucial reconocer a los valerosos defensores de la libertad que se levantan y resisten".

Bitácora del Director // Gobernar con eufemismos

(2025-10-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En la autodenominada Cuarta Transformación parece haberse instaurado una doctrina de la negación o, en el mejor de los casos, la minimización de los problemas. Más que afrontar las crisis con transparencia y diligencia, existe una marcada preferencia por moldear la realidad a través de un lenguaje edulcorado y eufemístico, buscando atenuar la percepción pública de las dificultades, incluso aquellas que no son de su autoría directa. Se trata de una estrategia comunicacional que prioriza la imagen sobre la solución, desviando la atención o diluyendo la gravedad de los hechos.

La Quinta Transformación // ¿Otra barredora en Garza García?

(2025-10-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

El municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León, enfrenta un aumento en la inseguridad, con extorsiones y robos a casa habitación. Hay indicios de que el C4 municipal podría estar controlado por grupos del crimen organizado, ya que se ha negado a compartir videos con la fiscalía del estado. El comerciante Julio César Luna denunció al secretario de Seguridad de San



Pedro, José Luis Kuri, y a su coordinador de Asuntos Internos, Fernando Martínez Huizar, de encabezar una red dedicada a la extorsión y cobro de piso.

Coordenadas // ¿Qué le ven a México?

(2025-10-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Cuando uno escucha los puntos de vista de algunos inversionistas extranjeros que visitan México y luego los contrasta con lo que dicen organizaciones empresariales o empresarios del país, parece que estamos hablando de dos países diferentes. Se trata de juicios completamente diferentes de los que expresan la mayoría de las organizaciones empresariales mexicanas, que enfatizan temas como la inseguridad, tanto jurídica como física, además de múltiples problemas como la corrupción, la falta de infraestructura o la burocracia, solo por citar unos pocos ejemplos.

Activo Empresarial // Alertan de alta retención a pymes; Aeromexico-Delta; ClBanco, ¿qué sigue?

(2025-10-13, José Yuste, Excélsior, . 2)

Los focos amarillos se han prendido para las pequeñas y medianas empresas. Resulta que existen un millón de pymes que venden a través de plataformas digitales y, bajo la bandera de que nadie se salva de pagar impuestos, la Secretaría de Hacienda ha visto la posibilidad de retenerles impuestos... por si acaso.

Análisis Superior // Sembrando semillas

(2025-10-13, David Páramo, Excélsior, . 3)

Cuando Raquel Buenrostro encabezaba la Secretaría de Economía el sexenio pasado, se dedicó a sembrar semillas en las industrias de fabricación de computadoras, dispositivos periféricos y componentes electrónicos que están floreciendo de una manera muy importante. La actual secretaria de Anticorrupción y Buen Gobierno detectó que ese sería uno de los sectores en los que el país no solo tenía una gran ventaja competitiva, sino que era fundamental para el crecimiento interno, lo que en esta administración ha sido nombrado por la presidenta Claudia Sheinbaum como el Plan México.

Juegos de Poder // Inmunidad por ser "de izquierda"

(2025-10-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Uno de los rasgos más vergonzosos de la izquierda supuestamente democrática es la tolerancia y hasta el cariño que le tienen a regímenes dictatoriales. No a todos, sino a los que también son "de izquierda", es decir, los que ondean la bandera de la justicia social. A estos regímenes les perdonan todo. Tienen inmunidad por ser "de izquierda".

Corporativo // Ahuyentar la inversión

(2025-10-13, Rogelio Varela, El Independiente, . 4)

En la recta final de la discusión en el Congreso del Paquete Económico 2026 han salido a la luz disposiciones que de aplicarse serían un duro golpe a la economía digital que ha traído inversiones multimillonarias al país. Me refiero a los cambios al Código Fiscal de la Federación en sus artículos 30-B y 113 Bis que, entre otras cosas, facultarían a las autoridades fiscales para acceder en tiempo real a los sistemas y registros de millones de usuarios al menos 200 plataformas digitales registradas ante el SAT. Hablamos de un acceso permanente, sin que medie orden judicial, lo que convertiría al Estado en un gran Big Brother Digital que se pudo frenar



en la pasada revisión de la Ley Federal de Telecomunicaciones, pero que ahora entraría por la puerta de atrás con el pretexto de atacar la evasión fiscal, lo que además vulneraría derechos humanos y las reglas democráticas.

De crítica y misoginia

(2025-10-13, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 12)

La carta de género está siendo utilizada para bloquear el debate, cancelar la crítica, minar el lenguaje. La crítica a la Presidenta debe ser severa. La única prueba que debe pasar la crítica es la de la universalidad. Inadmisible cuestionar en la mujer que gobierna aquello que no se cuestionaría en el hombre que gobierna.

TREN MAYA

Tren Maya impulsa el desarrollo turístico y social del sureste mexicano

(2025-10-12, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

El Tren Maya se consolida en 2025 como el proyecto ferroviario más importante de México en el siglo XXI, con 1,554 kilómetros de recorrido que enlazan cinco estados del sureste: Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. Más allá de su papel como medio de transporte, la iniciativa se ha convertido en un eje de desarrollo económico, social y ambiental para comunidades históricamente marginadas.

La secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena, reconoció el daño causado por el Tren Maya en la selva de Quintana Roo.

(2025-10-12, Juan Pablo de Leo, Canal 40 Adn.)

La comparecencia de la Secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena, en San Lázaro ha generado controversia al admitir el impacto negativo de la construcción del Tren Maya en la selva, cenotes y ríos de Quintana Roo. Bárcena reconoció específicamente la afectación en el tramo 5, destacando el daño a las ocho cavernas y cenotes de la región. La funcionaria aseguró que se están llevando a cabo esfuerzos para realizar trabajos de limpieza y retiro de concreto de la obra del tren.

<u>Crecimiento industrial se desplaza a estados turísticos</u>

(2025-10-13, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El sector de la construcción vinculado al turismo y la vivienda vacacional impulsaron el valor de la actividad industrial Baja California Sur y Nayarit, que se situaron como las entidades con mayor crecimiento durante el primer semestre de 2025, comparado con el mismo periodo del año anterior, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Sureste se normaliza. La drástica contracción de Quintana Roo, principal destino turístico del país, con 48.4% menos en el valor de su actividad industrial respecto al primer semestre del 2024, "es una normalización, no un desplome y se explica por el pico generado por megaproyectos públicos como el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de Tulum".

Suben impuestos y hasta entradas a museos: Rubén Moreira

(2025-10-12, Redacción, News México (Sitio),)

El diputado federal Rubén Moreira Valdez afirmó que el Gobierno federal prepara una nueva ola de aumentos que afectarán directamente a los bolsillos de las y los mexicanos, con incrementos



Tierra Fuerte (sitio),

Síntesis Informativa

en impuestos a refrescos, cigarros, videojuegos y en los derechos de entrada a museos y zonas arqueológicas. Por su parte, Miguel Sulub lamentó el aumento a los precios de entrada a museos y zonas arqueológicas, ya que esto no ayuda a alentar la vida cultural e histórica. Explicó que estos recintos están agrupados en tres categorías a las que se sumará una cuarta relacionada con el Tren Maya.

Turismo arqueológico impulsa el renacer cultural en las zonas mayas de México

(2025-10-12, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

El turismo arqueológico en México vive un auge sin precedentes en 2025, con las zonas mayas a la cabeza de un movimiento cultural que combina historia, tecnología y sostenibilidad. En la Península de Yucatán, la reactivación del Tren Maya ha transformado la conectividad turística, integrando destinos antes aislados como Palenque, Uxmal, Calakmul y Ek' Balam. Esta infraestructura permite el acceso sostenible a sitios arqueológicos rodeados de selva y fortalece la economía de comunidades locales que ofrecen experiencias inmersivas como rituales mayas, talleres de glifos y recorridos quiados por especialistas.

El dato incómodo // De la "ciencia del pueblo" al expediente penal

(2025-10-13, Juan Ortiz, Ovaciones, . 16)

La gestión de María Elena Álvarez-Buylla vuelve al centro del debate, pero no por los supuestos logros de la "ciencia del pueblo", sino por una denuncia penal. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó ante la FGR una acusación por presuntos desvíos de 57 millones de pesos durante su administración al frente del Conacyt (ahora Conahcyt). Es el primer caso en décadas en que la Auditoría acusa a una exdirectora del organismo. La extinción de 91 fideicomisos en 2020 fue el primer golpe a la comunidad científica. En total, se recuperaron más de 25 mil millones de pesos, que (según la propia Álvarez-Buylla) se destinaron parcialmente a "proyectos prioritarios" del gobierno federal: el Tren Maya, el AIFA y Dos Bocas.

AIFA

En entrevista, Mariana Campos, directora de México Evalúa, habló sobre la inversión física para 2026.

(2025-10-13, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, Mariana Campos, Directora General de México Evaluá, compartió su perspectiva sobre la inversión física proyectada para 2026. Según Mariana, se propone una inversión de 960 mil millones de pesos, lo que representa el 2.5% del PIB y un aumento del 9.7% en comparación con 2025. Sin embargo, destacó que este aumento es leve y que las cifras todavía están por debajo del máximo histórico de 2014, cuando la inversión representó el 4.5% del PIB. Mariana también mencionó recortes significativos en proyectos de trenes, como el AIFA Pachuca y el México Querétaro, que han sufrido disminuciones drásticas en sus presupuestos. Señaló que las áreas de combustibles y energía, salud y asuntos de orden público recibirán los mayores aumentos.

REFINERÍA DOS BOCAS

Nahle y su peculiar forma de ver la realidad



(2025-10-13, Salvador García Soto, Serpientes y Escaleras (Sitio),)

Cuando a la maestra jubilada Irma Hernández la secuestraron y asesinaron sicarios armados, en Álamo Temapache, por negarse a pagar derecho de piso, la gobernadora Rocío Nahle salió a decir que la profesora de 62 años, que había comprado un par de taxis que ella misma manejaba para sobrevivir, no había muerto a manos de los narcos, sino que "fue violentada. Nos están indicando los forenses que, a raíz de la violencia, le dio un infarto". Y ni siquiera es un comportamiento nuevo en Rocío Nahle. En su paso por la Secretaría de Energía en el gabinete del expresidente López Obrador la secretaria se ganó la fama de no hablar con la verdad e incluso algunos de sus compañeros de aquel gobierno la acusaban de mentirle descaradamente a su jefe sobre los costos multimillonarios, los plazos de terminación y las complicaciones que enfrentó la obra de Dos Bocas, cuya construcción y proyecto le encomendó directamente el entonces mandatario que confiaba ciegamente en ella.

Nahle y su peculiar forma de ver la realidad

(2025-10-13, Salvador García Soto, El Universal (sitio),)

¿Será que la gobernadora de Veracruz tiene una forma distinta de ver lo que sucede que el resto de los veracruzanos y de los mexicanos? Porque para ella las tragedias que viven sus gobernados, ya sea por la inseguridad y violencia del narco en su estado o, como en estos momentos, por las inundaciones, deslaves y muertes que han dejado las fuertes lluvias en 69 municipios de su estado, nunca son tan graves y siempre utiliza palabras y expresiones desafortunadas con las que intenta minimizar o matizar la gravedad de los hechos. En su paso por la Secretaría de Energía en el gabinete del expresidente López Obrador la secretaria se ganó la fama de no hablar con la verdad e incluso algunos de sus compañeros de aquel gobierno la acusaban de mentirle descaradamente a su jefe sobre los costos multimillonarios, los plazos de terminación y las complicaciones que enfrentó la obra de Dos Bocas, cuya construcción y proyecto le encomendó directamente el entonces mandatario que confiaba ciegamente en ella.

Serpientes y Escaleras // Nahle y su peculiar forma de ver la realidad

(2025-10-13, Salvador García Soto, El Universal, . 8)

Cuando a la maestra jubilada Irma Hernández la secuestraron y asesinaron sicarios armados, en Álamo Temapache, por negarse a pagar derecho de piso, la gobernadora Rocío Nahle salió a decir que la profesora de 62 años, que había comprado un par de taxis que ella misma manejaba para sobrevivir, no había muerto a manos de los narcos, sino que "fue violentada. Nos están indicando los forenses que, a raíz de la violencia, le dio un infarto". Y ni siquiera es un comportamiento nuevo en Rocío Nahle. En su paso por la Secretaría de Energía en el gabinete del expresidente López Obrador la secretaria se ganó la fama de no hablar con la verdad e incluso algunos de sus compañeros de aquel gobierno la acusaban de mentirle descaradamente a su jefe sobre los costos multimillonarios, los plazos de terminación y las complicaciones que enfrentó la obra de Dos Bocas, cuya construcción y proyecto le encomendó directamente el entonces mandatario que confiaba ciegamente en ella.

SICT

Así luce la terminal Observatorio que conectará con el Tren Interurbano México-Toluca y la Línea 1 del Metro CDMX

(2025-10-12, Redacción, Infobae América (Sitio),)



El gobierno de la Ciudad de México junto con las autoridades federales están próximas a inaugurar dos proyectos de relevancia para la movilidad al poniente de la capital, se trata del Tren Interurbano México - Toluca y de la Línea 1 del Metro CDMX. Ambos están próximos a inaugurarse, y una de las partes más importantes de las obras es que compartirán la terminal en Observatorio. De acuerdo con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT), se construyó el complejo multimodal Observatorio, el cual facilitará el transbordo de los usuarios entre el Tren El Insurgente y la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC).

La presidenta Claudia Sheinbaum dio detalles del personal de la Marina y la Defensa que se ha desplegado en las comunidades dañadas por las Iluvias.

(2025-10-12, Yoselin Sánchez, Canal 4 N+Foro TV,)

La presidenta Claudia Sheinbaum ha proporcionado información sobre el despliegue de personal de la Marina y la Defensa en las comunidades afectadas por las recientes lluvias. Más de 6,000 elementos de la Defensa y más de 3,000 de la Marina están participando en las labores de asistencia. Además, se han movilizado cerca de 250 máquinas pertenecientes a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la Marina y la Defensa para la apertura de caminos. Se han establecido puentes aéreos en varias localidades que se encontraban incomunicadas, con el compromiso de continuar informando y trabajando en la situación. Canal 4 N+Foro TV, Canal 4 N+Foro TV,

Acciones de la SICT frente a huracanes, deslaves, inundaciones y desgajamientos

(2025-10-13, Inserción, El Sol de México, . 3)

Cuidamos tu camino, protegemos tu vida El camino de la protección 1- Prevenir es proteger Trabajamos todos los días para reducir riesgos: limpieza de cunetas, desazolve de drenajes, revisión de estructuras y reforzamiento de taludes en zonas vulnerables.

Editorial // Lluvias: emergencia nacional

(2025-10-13, Redacción, La Jornada, . 2)

Las lluvias atípicas registradas la semana pasada en varias zonas del territorio nacional han dejado un saldo de cerca de medio centenar de personas fallecidas y una población aún no cuantificada en situación de extrema vulnerabilidad, con pérdidas patrimoniales parciales o totales, sin cobijo ni comida. En un principio, la situación se vio agravada por más de un centenar de cortes en la red carretera federal, a raíz de derrumbes, deslaves, caídas de árboles y crecidas de ríos, y aunque la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ya resolvió la gran mayoría de ellos, es inevitable suponer que los impactos de las precipitaciones fueron similares o peores en vías estatales, caminos vecinales y en las vialidades urbanas y rurales de diversas localidades.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

REVISAN GASTO FEDERALIZADO CONTENIDO EN EL ...

(2025-10-12, Redacción, Agencia Global de Información AGI (sitio),)

El Grupo de Trabajo de Gasto Federalizado de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina el diputado Daniel Andrade Zuruturza (Morena), convocó a una mesa de diálogo sobre ese tema, en el marco del proceso de análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026; acudieron representantes de los gobiernos de Hidalgo, Estado de México y Ciudad



de México, así como de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

REFORMA ENERGÉTICA

El peso de los BRICS en la energía mundial: petróleo, gas y la transición verde

(2025-10-12, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

El bloque de economías emergentes conocido como BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) se ha consolidado en los últimos años como uno de los ejes más influyentes del mapa energético mundial. Su fuerza no radica solo en lo económico -con más del 45% de la población mundial y cerca del 35% del PIB global, según el Fondo Monetario Internacional (FMI)-, sino en su papel como productores, consumidores y financiadores clave de petróleo, gas y energías renovables.

Imagen Radio (sitio),

México instala 1,100 sistemas fotovoltaicos subsidiados en viviendas

(2025-10-12, Redacción, Opportimes (Sitio),)

México instaló 1,100 sistemas fotovoltaicos subsidiados en viviendas como parte del Programa de Techos Solares para el Bienestar. El Programa de Techos Solares para el Bienestar busca atender la pobreza energética en México. Instala sistemas fotovoltaicos subsidiados en viviendas, reduciendo el gasto en electricidad, mejorando el confort térmico y fomentando el uso de energías limpias. A este esfuerzo se suma un proyecto emblemático en Baja California Sur. La construcción de dos centrales termosolares con almacenamiento térmico, con inversión de 800 millones de dólares, reforzará el abasto eléctrico y marca un paso clave en la transición energética y la innovación tecnológica en México.

Dos nuevos proyectos impulsan producción de energía geotérmica en México

(2025-10-12, Redacción, Opportimes (Sitio),)

Dos nuevos proyectos impulsan la producción de energía geotérmica en México, con una capacidad conjunta de 80 MW. La energía geotérmica transforma el calor del subsuelo en electricidad. Es limpia, constante y cada vez más eficiente. En todo el mundo, su desarrollo acelera con nuevas tecnologías y mayores inversiones. Así, se consolida como una pieza esencial en la transición energética global.

OMI define el futuro del transporte marítimo y la transición energética en AL

(2025-10-13, Redacción, Índice Corporativo (Sitio),)

Los Estados Miembros de la OMI, incluidos los de América Latina, se reunirán del 14 al 17 de octubre en Londres para la reunión MEPC ES.2, donde se adoptará formalmente el Marco Net Zero.

La Quinta Transformación // ¿Otra barredora en Garza García?

(2025-10-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

HAY COINCIDENCIA ENTRE las compañías del sector petrolero sobre los errores que tiene el marco legal de los contratos mixtos de Pemex. Y es que, a decir de los empresarios nacionales e internacionales, es una buena noticia que la Secretaría de Energía, que encabeza Luz Elena González, y Pemex, al mando de Víctor Rodríguez Padilla, permitan la entrada de capital privado



para compensar la declinación de campos maduros y seguir explorando. Sin embargo, los contratos son poco competitivos por la cantidad de restricciones y riesgos que tienen que asumir el privado en materia operativa, financiera, fiscal y medioambiental.

La fe petrolera de Slim y la estrategia detrás de su alianza con Pemex

(2025-10-13, Redacción, Diana Gante, Expansión MX,)

El conglomerado de Carlos Slim, Grupo Carso, mantiene su respaldo a Pemex en distintos proyectos, aunque lo hace a través de esquemas diseñados para minimizar el riesgo de sus propias empresas. Carlos Slim parece ser el último optimista en torno a Pemex. Mientras contratistas y firmas internacionales recortan su exposición ante los atrasos de pago y el peso de la deuda, el empresario más rico de México ha decidido mantener su apuesta por la petrolera estatal, incluso reforzarla.

Toyota proyecta lanzar en 2027 el primer vehículo eléctrico del mundo con batería de estado sólido y carga ultrarrápida

(2025-10-13, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

Toyota y Sumitomo Metal Mining, dos pesos pesados de la industria japonesa, han unido fuerzas en un proyecto que podría marcar un antes y un después en la electrificación del transporte. Ambas compañías avanzan en el desarrollo y la futura producción a gran escala de materiales de cátodo destinados a baterías de estado sólido para vehículos eléctricos (BEVs). Toyota espera lanzar vehículos eléctricos equipados con esta tecnología entre 2027 y 2028, en lo que podría ser un punto de inflexión en la transición energética global.

Fracking: energía que convierte agua en una amenaza invisible

(2025-10-13, Redacción, Eco-sitio (Sitio),)

Una mujer abrió el grifo y el agua parecía un refresco: el problema era más grave de lo que imaginaba. Sherry Vargson jamás imaginó que el agua de su cocina se convertiría en la imagen empírica de una amenaza invisible. Todo comenzó en 2008, cuando la empresa Chesapeake Energy empezó a llevar a cabo perforaciones en la granja lechera que su familia había tenido durante generaciones en una tranquila comunidad llamada Granville Summit, situada en el noroeste de Pennsylvania. En España, el fracking está prohibido desde la entrada en vigor de la Ley 7/2021 de Cambio Climático y Transición Energética, a partir de la cual se dejaron de dar nuevas concesiones a la investigación, exploración y explotación de hidrocarburos en el territorio nacional.

Energía natural: hidrógeno para abastecer la tierra por 170.000 años

(2025-10-13, Redacción, Ambientum (Sitio),)

El hidrógeno, el elemento más abundante en el universo, destaca como una de las fuentes energéticas más prometedoras para satisfacer las crecientes demandas globales de energía. Su naturaleza versátil y la capacidad de ser utilizado tanto en procesos industriales como en transporte y generación eléctrica lo sitúan en el centro de las discusiones sobre sostenibilidad energética. Estudios recientes estiman que la energía almacenada en el hidrógeno podría abastecer las necesidades de energía de la Tierra durante 170,000 años si se empleara eficientemente.